

## Le vrai repos ?

Si, pour un certain nombre d'entre nous, l'été rime avec travail plus intense que le reste de l'année, pour accueillir au mieux ceux qui visitent nos vallées, pour d'autres, au contraire, l'été est le temps des vacances, le temps du repos. Mais à quel repos Jésus nous invite-t-il ? Peut-être avons-nous à réfléchir sur la manière dont nous nous reposons, comme sur la manière dont nous travaillons ou la manière dont nous nous occupons chaque jour. Dans l'évangile de ce dimanche, Jésus affirme : « prenez sur vous mon joug, car je suis doux et humble de cœur, et vous trouverez le repos ». C'est assez étonnant, c'est en prenant un « joug » supplémentaire, que nous pouvons trouver du repos... Voilà qui est un beau paradoxe. Le joug est cette pièce de bois que l'on mettait autrefois sur les bœufs pour les faire travailler durement dans les champs. Il est devenu synonyme de poids lourd à porter, de fardeau, de contraintes.

Or, comme souvent dans l'évangile, il nous faut prendre le temps de relire plus en détail. Jésus ne dit pas prenez votre joug et débrouillez-vous, mais prenez *mon* joug. Il s'agit de prendre le joug que, déjà, Jésus porte. Un joug qui nous fera peut-être voir différemment le nôtre, le porter différemment. Ainsi il ne s'agit non pas d'une soumission de plus, mais d'un partage de la tâche, d'un partage de la charge avec Lui. Vivre notre quotidien avec Dieu, porter les choses, quelles qu'elles soient, avec lui. Ne cherchons pas à travailler ou à nous reposer n'importe comment, mais faisons-le en présence de Dieu, avec Lui. C'est Lui la source du vrai repos.

Thierry Sauzay, vicaire